

Jahresbericht 2023

Lieber Spender, liebe Spenderin

"Nein, nur nichts Negatives sehen, erleben und im Jahresbericht schreiben wollen" war meine Devise, als ich mich am 7. Oktober nach Siaya aufmachte - just an dem Tag, als die Hamas ihre Gräueltaten an der israelischen Zivilbevölkerung vollbrachte. Zu viel war geschehen seit meinem letzten Besuch im Frühjahr 2019: Corona, der Krieg in der Ukraine, die Natur, die aus den Fugen gerät, und auch die Nachrichten aus Kenia waren wenig erfreulich: Die Korruption ist deutlich spürbarer geworden und die Inflation und die Teuerung haben ein beängstigendes Ausmass angenommen. (Im April 2019 bezahlte ich für 10'000 Shilling noch um die 100 Franken; jetzt -Stand 21. Januar 2024 - noch etwa 54 Franken!)

Nur nichts Negatives...

Mit diesen Gedanken also machte ich mich mit einem Freund auf die Reise, und bereits am zweiten Tag in Siaya kam ich aus dem Staunen kaum heraus. Udida! "Unser Urdorfer" Kindergarten. Wie der sich präsentierte! Die schönen Gebäude! Die fröhliche Stimmung! Die pädagogische Haltung der Lehrpersonen und der Schulleitung! Was für eine Freude! Bei meinem ersten Besuch 2012 noch ein dreckiges - man verzeihe den Ausdruck - "Loch", hat sich Udida zu einer Schule entwickelt (es werden jetzt auch Erst- und Zweitklässler unterrichtet), die einen hervorragenden Ruf in der Region geniesst und die von etwa 80 Kindern besucht wird. Und etwas vom Schönsten: "Das ist nur deinen Schülern und Schülerinnen zu verdanken", sagte William, der Schulleiter, bei meinem Besuch. - "????" - "Ja klar, hätten sie damals im August 2018 nicht Geld fürs Essen und später für saubere Toiletten gesammelt, wären wir nicht dort, wo wir heute sind. Zu spüren, dass wir wichtig sind, dass unsere Kinder nicht vergessen werden, das hat uns so richtig motiviert und wir haben uns ins Zeug gelegt, Das Resultat siehst du ja."

Stimmt, William, was ihr dort leistet, ist sehr eindrücklich und bewundernswert, aber es zeigt sich einmal mehr, was eine scheinbar kleine Handlung ("Was sind denn schon die paar hundert Franken für Toiletten?") bewirken kann. Es bleibt nicht bei den Toiletten



Udida-Schule: Graduationfeier im November 2023

Und da kommt mir Lewis Mussumba in den Sinn. Ich hatte den jungen Mann vorher nicht gekannt, hatte nur durch Rita Gruber von ihm gehört. Zwei Tage vor meinem Besuch in Siaya traf ich ihn in der Nähe von Nairobi, wo ich ihm eine Harddisk mit 5 Terabyte übergab, auf die er seine Filme speichern konnte. Lewis ist (oder vielmehr: war) ein typisches SKCF-Kind. Es wäre wahrscheinlich irgendwo in der Versenkung verschwunden, vielleicht auf der Strasse gelandet, hätte sich mehr schlecht als recht durchs Leben geschlagen, wenn er nicht die Möglichkeit gehabt hätte, dank SKCF die Schule zu besuchen. Heute ist er ein junger aufstrebender Filmemacher, der mit seinem Kurzfilm "Saving Mother Earth" 2022 beim Filmfestival von Eldoret den ersten Preis gewann. Lewis findet man inzwischen auf der wohl wichtigsten internationalen Filmdatenbank imdb. Vom bedeutungslosen Kind, das sich irgendwo in Siaya durchs Leben schlägt, auf die Seite von imdb - wenn das nicht etwas Positives ist... Ich bin überzeugt, da kommt noch mehr, und es würde mich nicht erstaunen, wenn wir eines Tages auch hier in der Schweiz von ihm hören werden und dann voll Stolz sagen können: "Dä hei de im Fall mir mau unterstützt".





Lewis' neuste Produktion; sie stockt zwar, weil zur Fertigstellung noch etwa 300 Franken fehlen.

Sie sehen: Ihre Spende ist Gold wert. Was sie später mal bewirkt, wissen weder Sie noch wir. Wir können jedoch garantieren, dass sie an den richtigen Ort kommt und in Ihrem Sinne verwendet wird.

Für Ihre Spende, die "Gold wert ist" oder gar mehr: vielen Dank!

Charles Cornu, Präsident

Challe L

PS: Noch mehr positive Nachrichten? Dann besuchen Sie doch mal unsere Webseite https://skcf.info

Und noch etwas: Der Zufall wollte es, dass dieses Jahr gleich zwei Mitglieder des SKCF-Vorstandes nach Siaya reisten: Charles Cornu im Oktober, Rita Gruber, von der auch das Bild aus Udida stammt, im November.